## Actividades de Interacción Social

El Instituto de Estadística Teórica y Aplicada (IETA) este año 2012, ha participado en tres ferias: dos organizadas por la UMSA y los municipios de Patacamaya y Achacachi; y la tercera organizada por el Gobierno Autónomo Departamental de La Paz en el Coliseo Cerrado Julio Borelli de la ciudad de La Paz. Las dos primeras denominadas "2da. Feria Itinerante de Ciencia y Tecnología – la UMSA en las Provincias", se realizó el 15 de junio y la segunda "3ra. Feria Itinerante de Ciencia y Tecnología – la UMSA en las Provincias", efectuada el 17 de agosto.



Feria en Patacamaya

Los participantes de la primera feria nombrada, fueronen granmayoría los Institutos de Investigación de las diferentes Carreras de la UMSA y también los productores de las comunidades del Municipio de Patacamaya. Se contó con la presencia de



La Rectora visita nuestro Stand



Autoridades del Municipio visitan el Stand

autoridades del municipio y de la Sra. Rectora de nuestra Universidad, Dra. Teresa Rescala N. acompañada de otras autoridades universitarias, quienes conjuntamente los dirigentes del municipio, dieron inaugurada la feria para luego visitar cada uno de los paneles instalados en la plaza principal, reconociendo los trabajos presentados en beneficio de las comunidades.

En ambas ferias, el IETA presentó los trabajos de investigación que viene desarrollando con el proyecto Encuesta Socio-demográfica dentro del Convenio entre el Gobierno Autónomo Departamental de La Paz y la UMSA. Se ha dado a conocer a la población presente, los datos de su municipio y región, y la utilidad que estos tienen para la implementación de planes y programas de desarrollo en beneficio de sus comunidades.





## Revista Varianza

De igual manera se aprovecho para difundir la Carrera de Estadística y su presencia en el campo laboral a modo de obsequiar trípticos de información y las ediciones anuales de la Revista Varianza a los estudiantes de colegios, a profesores y otras personas. También se pudo evidenciar la presencia de funcionarios de organismos internacionales que de manera interesada requerían contar con información de los diferentes expositores.



Ganado Vacuno de la feria

El público en general como las autoridades de los municipios y de nuestra superior casa de estudios, reconocieron el trabajo que el IETA viene desarrollando. Las autoridades de cada municipio agradecieron la entrega de los documentos estadísticos de la Encuesta Socio-demográfica, que de manera gratuita fueron entregados, manifestando que por primera vez ellos recibían información de su región. También indicaron que no cuentan con datos estadísticos y por lo tanto, no conocen de la situación actual en la que se encuentran.



Acto Inaugural de la feria de Achacachi



Autoridades de Achacachi junto a la Rectora de la UMSA

De manera muy similar fue organizada la 3ra. Feria en el Municipio de Achacachi. Las imágenes que acompañan la nota, muestran los paneles instalados, la presencia de las autoridades de los municipios visitados como las universitarias. La presencia de estudiantes y público en general que de manera atraída visitaba cada uno de los paneles que la UMSA presentó para mostrar lo que hace en materia de investigación e interacción social.



Estudiantes de colegio visitando la feria

"2da. Versión Expo Feria Foro Taller de Entidades y Proyectos de Desarrollo del Departamento de La Paz"

En el mes de julio del presente año, conmemorando un aniversario más del Departamento de La Paz, el IETA fue invitado a participar en la denominada "2da. Expo Feria Foro Taller de Entidades y Proyectos de Desarrollo del Departamento de La Paz", organizado por el Gobierno Autónomo





Estudiantes de Secundaria visitando el Stand de la Carrera de Estadística

Departamental. Con la presencia de autoridades el Departamento, se dio inaugurada dicha feria en el Coliseo Cerrado Julio Borelli, en dos días de exposición.

Fueron invitadas instituciones que aportan al desarrollo del Departamento en materia social, económica y productiva. De igual forma se hicieron presentes universidades privadas y públicas de nuestro Departamento, exponiendo los diferentes trabajos de investigación que realizan en base a ciertos convenios con la Gobernación. Organismos internacionales que cooperan con el Departamento, de igual manera presentaron sus proyectos que benefician a la región.



Vista Panoramica de la Feria en el Coliseo Cerrado Julio Borelli

El IETA una vez más, mostró a la población paceña el trabajo que viene realizando desde la UMSA en favor del Departamento. Los documentos de resultados de la Encuesta Socio-demográfica, fueron entregados a personeros de gobierno como a representantes de entidades no gubernamentales e investigadores en el campo social y económico.



Autoridades Nacionales e Internacionales en la Inauguración de la 2da Expo Feria

En esta oportunidad, el Instituto recibió un reconocimiento de parte del Gobierno Autónomo Departamental de La Paz representado por su gobernador el Dr. César Cocarico Yana por su contribución al desarrollo del Departamento de La Paz.

"Un amigo es uno que lo sabe todo de ti y a pesar de ello te quiere.". Aristóteles



La presencia en este tipo nuestra Carrera su difusión, que estamos trabajando, no profesionales sino también proyectos que benefician a la



de eventos, permite a mostrando a la comunidad sólo en la formación de en la elaboración de sociedad en su conjunto.

Stand del IETA en el Coliseo Cerrado



"La envidia en los hombres muestra cuán desdichados se sienten, y su constante atención a lo que hacen o dejan de hacer los demás, muestra cuánto se aburren.". Tennessee Williams

